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Decisión del Gobierno por cambios a Ley 
Lafkenche genera debate parlamentario 
Senadores y 
diputados 
reaccionaron 
ante dichos de 
delegada regional 
presidencial y 
definición del 
Presidente Boric 
respecto auna 
eventual 
modificación. 

Erwin Schnaidt Ávila 
envinschnaidtEdiariollanquihue. 

unque existen inicia- 
tivas parlamentarias 

jara modificar la Ley 
20.249 (Lafkenche), bajo la 
que se solicitan los espacios 
costeros marinos de pueblos 
originarios (Ecmpo), la dele- 
gada regional presidencial, 
Paulina Muñoz, aseguró 
queel Presidente Gabriel Bo- 
ric““ha sido claro y enfático: 
no vamos a cambiar la Ley 
Lafkenche”. 

Tales declaraciones, emi- 

tidaspor Muñozen el marco 
de la mesa de trabajo del 
borde costero, generaron la 

reacción de legisladores de 
la zona, como el senador Fi- 
del Espinoza (PS), quien pre- 
side la Comisión de Intere- 

ses Marítimos, Pesca y Acui- 
cultura de la Cámara Alta. 

“Se equivoca de manera 
rotunda, o muestra un des- 

conocimiento gigantesco de 
sus labores como represen- 
tante del Presidente delare- 
gión, cuando señala que la 
Ley Lafkenche no será mo- 
dificada ni será tocada, por- 

ARCHIVO/AGENCIAUNO 

  

ENEL BORDE COSTERO DE LA REGIÓN SE REALIZAN VARIAS ACTIVIDADES, QUE SE VERÍAN AFECTADAS POR ECMPO, 

queel Gobierno así lo dispo- 
ne”, expuso el parlamenta- 
rio. 

Espinoza argumentó 
que la tarea de modificar 
una ley recae en el Poder Le- 
gislativo, no en el Ejecutivo. 
“Nosotros estamos trabajan- 

doen esa materia y vamos a 
seguir dicho camino que ha 
sido demandado por dife- 
rentes organizaciones del 
mundo de la pesca artesa- 
nal, incluso pueblos origina- 
rios e importantes actores 
de la economía dela región, 
que se han visto afectados 
por discriminaciones y acti- 
tudes atentadoras”, mani- 
festó al hacer referencia a 
acusaciones de cobros millo- 
narios para desafectar áreas 

de Ecmpo. 
El senador dijo no haber 

escuchado quel Presidente 
Boric haya descartado modi- 
ficar esa norma. Apuntó 
que al propiciar estos cam- 
bios, buscan mejorarla. De- 
sechó que ello pase por in- 
tervenir el reglamento, co- 
mo lo adujo el seremi de 
Economía, Fomento y Turis- 
mo, Luis Cárdenas. 

   CE ZAS 

Supar Iván Moreira (UDI)la- 
mentó las declaraciones de 

la delegada Muñoz. “Estána 
la vista los problemas que ha 
tenido la Ley Lafkenche. La 
obstinación del Gobiernoso- 
lo da cuenta de una ceguera 
ideológica”, expuso el gre- 

mialista. 

El legislador aseveró no 
compartir un cambio de re- 
glamento, por cuanto “el 
problema está en la ley”. 
Además, expuso que “puede 
ser modificado por cada go- 
bierno, según su convenien- 

Anteello, Moreira postu- 
16 que “lo que Chile y el 
mundo dela pescadeLos La- 
gos necesitan son certezas, 
no la falta de responsabili- 
dad del Gobierno para corre- 
gir una ley que ha sido perju- 
dicial para la pesca artesanal 
yla mitilicultura”. 

Mientras queel diputado 
por el distrito 26 Jaime Sáez 
(EA) sostuvo quelas palabras 
de la delegada presidencial 

“representan lo que ha di- 
choelPresidente de la Repú- 
blica con total exactitud”. 

El congresista oficialista 
admitió quele causa confor- 
midad “que estemos bus- 
candoresolver un problema 
que es real. Hay problemas 

en la implementación de la 
ley, pero no es la ley donde 
radica la dificultad, sino en 
la forma de abordarla”. 

Para Sáez el camino es 
hacer cambios en el regla- 
mento de esa ley, tarea en la 
que han participado organi- 
zaciones de la pesca artesa- 
nal, de pueblos indígenas y 
del sector productivo, “don- 
de gerencias de empresas 
'grandes dela región han es- 
tadoinvolucrados en un diá- 

logo permanente, asesora- 
dosporel Gobierno, parapo- 
der arribar a las mejores 
conclusiones que permitan 
unas modificaciones regla- 
mentarias que vayan en be- 
neficio de todas las partes, 
especialmente de quienes 
tienen un uso constitucio- 
nario del borde costero en 

nuestraregión”. 

  

Desulado, el también dipu- 
tadoporeldistrito26Mauro 
González (RN) reaccionó 
acusando que queda en evi- 
dencia que la delegada Mu- 
ñoz y el seremi Cárdenas 
“muestran un completo 
desconocimiento sobre el 

proceso legislativo. Aunque 
el Gobierno exprese su falta 
de interés en cambios, la 
mayoría de los parlamenta- 
rios estamos a favor y no ba- 
jaremos los brazos”, para 
modificar esa ley. 

El exseremi del Trabajo 
promovió junto a la diputa- 
da Marcia Raphael (RN) sus- 
pender por unañoel otorga- 
miento de Ecmpo, a través 
de un artículo en la Ley de 
Presupuestos 2025, disposi- 
ción que fue rechazada por 
el Tribunal Constitucional 
(10) 

González sostuvo que, 
ensu lugar; el Ejecutivo aspi 
ra a presentar modificacio- 
nesal reglamento deesaley, 
lo que validó pero con la 
condición de que “especifi- 
que sus propuestas. Noso- 
tros norenunciaremos a las 
modificaciones de la ley”, 
ante lo que en su cuenta de 
X llamó: “¡Sigamos luchan- 
do juntos por una legisla- 
ción justa y equitativa 

  

  

Cores respaldan a gobernador por gestiones ante la Dipres 
El Consejo Regional de Los 
Lagos llamó a la Dirección 

de Presupuesto (Dipres) del 
Ministerio de Hacienda para 
que “cumpla rigurosamen- 

tecon los compromisos asu- 
midos, considerando la ur- 
gencia de solucionar tanto 
los proyectos del Fondo Co- 
munidad como las obras en 
desarrollo en nuestra re- 

gión”. 
Asíse expuso en una de- 

claración pública emanada 
ayer, en la que también se 
respalda “las gestiones reali- 
zadas por el gobernador re- 
gional, Alejandro Santana 
Tirachini, en su esfuerzo por 
resolver esta situación que 
afecta a nuestra comuni 
dad”. 

Los consejeros regionales 
delas cuatro provincias de la 
región emitieron el escrito 
porla distribución del presu- 

puesto del Gobierno Regio- 
nal de Los Lagos y la deuda 
flotante de 17 mil millones 
depesos que mantiene el ni- 
vel central desdeel 2024. 

“En el desarrollo de la Co- 

misión de Hacienda del Con- 
sejo Regional se dio a cono- 
cerqueel gobernador regio- 
nal, Alejandro Santana Tira- 
chini, sostuvo una reunión 

con la Dirección de Presu- 
puesto para abordar la reso- 

lución de la deuda flotante 
queafecta a diversas organi- 
zaciones y empresas de 
nuestra región”, reza la de- 
claración. 

“En dicha instancia, se 
confirmó el compromiso 
del Gobierno Central de 
transferir 10 mil millones de 
pesos antes de este viernes 
17 de enero del 2025 como 

parte del plan parasaldarlos 
17mil millones adeudados”, 

suman los cores. 
Sibien hubo una transfe- 

rencia previa de 2 mil millo- 
nes de pesos a principios de 
esteaño, en sesión deesa co- 
misión se definió que de los 
12 mil millones en total, $4 
mil millones se destinarán 
al Fondo Comunidad y que 
los $8 mil millones “se asig- 
'narán a obras en ejecución 
en distintos puntos de la re- 
gión cuya continuidad po- 

CESIÓN DELCORE DE LOS LAGOS. 

  
dría estar en riesgo debido a 
la deuda”, acotan. Y
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